

COLOMBIA >

Así puede verse afectado el presupuesto del Gobierno de Gustavo Petro si la actividad económica sigue estancada

Las comisiones económicas del Congreso de la República aprobaron en primer debate los \$502,6 billones que plantea el PGN para el 2024, pese a muchos cuestionamientos

Por Juan Pablo Escobar

17 Sep, 2023 04:02 p.m. CO

Compartir



del país y es 3,3% superior al PIB de 2023 (26,3% del PIB).

Lo Último | Colombia

Petro convoca a marchas el 27 de septiembre: se busca nuevo apoyo para las reformas



Delegación de las Fuerzas Militares ganó más de 50 medallas en competencia paralímpica

Inflación de Colombia superó el 30%: esta es la historia del dramático momento que vivió el país en 1977

Para evitar más "escándalos", comandante de las FF. MM. prohíbe a militares en combate uso

Lo Último | Colombia

Petro convoca a marchas el 27 de septiembre: se busca nuevo apoyo para las reformas



Delegación de las Fuerzas Militares ganó más de 50 medallas en competencia paralímpica

Inflación de Colombia superó el 30%: esta es la historia del dramático momento que vivió el país en 1977

Para evitar más "escándalos", comandante de las FF. MM. prohíbe a militares en combate uso

3 La impresionante colección privada de arte que Fernando



Te puede interesar:

El recaudo bruto de la Dian entre enero y julio fue de \$173,97 billones: son casi nueve reformas tributarias



Del mismo, una parte importante es para el **servicio de la deuda**, mientras que un rubro cercano a los \$300 billones será para funcionamiento y el restante estará para inversión y cumplir con los propósitos del programa del **Gobierno de Gustavo Petro**.

Ahora puede seguirnos en nuestro [WhatsApp Channel](#) y en [Google News](#).

En dicho primer debate hubo fuertes cuestionamientos por la adición que se solicitó de **\$10 billones**, así como el papel que tendrá la **Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian)** para recaudar **\$15 billones** a través del arbitraje, ya que normalmente estos litigios los soluciona la entidad por la vía judicial, en lo cual cada uno puede demorar ocho años, pero que ahora se quiere solucionar por medio de un este mecanismo, lo que sería más demorado.

Te puede interesar:

Crece la polémica por el papel de la Dian en el Presupuesto General de la Nación



Al respecto, *Infobae Colombia* consultó al docente de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad de la Sabana, **Juan Nicolás Garzón**, quien aclaró si es viable o no aumentar el presupuesto, así como el funcionamiento de la Dian.

Dijo que en principio es viable, en la medida en que recordó que el **Ministerio de Hacienda** es el encargado de diseñar, presentar o preparar el Presupuesto General de la Nación que se llevó al Legislativo.

Presupuesto no es una caja del Gobierno

Botero le donó a Colombia: "Si un regalo no le duele a uno, no es un buen regalo"



4

Sobre Fernando Botero, así lo recordaba su hijo Juan Carlos: "Mi padre nació en la penuria y a los 15 años ya sabía que quería ser pintor"



5

Lotería de Bogotá: resultados del jueves 14 de septiembre



De igual manera, mostró preocupación porque **el acceso a los recursos no está garantizado**. Sobre esto, dejó claro que **el presupuesto no es una caja en la que el Gobierno tenga la plata guardada** y que vaya sacándola a lo largo del año para ir gastándola.

Depende, especialmente, del recaudo y este de los ingresos que tenga el Estado que son, particularmente, los ingresos por vía del **recaudo tributario**.

Así las cosas, dijo que lo que se debe tener presente es que el aumento del monto, si queda aprobado en el **Congreso de la República**, el Gobierno tendrá que mostrar en ese escenario de qué manera va a financiar esos gastos.

“Esa financiación puede ser proyectada, porque depende del recaudo que hace el Gobierno. Este, seguramente, estará pensando en aumentar el recaudo por cuenta de los resultados que va a dar, por ejemplo, la reforma tributaria que se aprobó. Sin embargo, ahí no está nada asegurado, porque tampoco está asegurado que en buena medida ese recaudo se logre gracias a la actividad económica (creció 0,3% en el segundo trimestre del 2023). Si la actividad económica no avanza, si no se genera riqueza, por supuesto no se va a poder lograr que el recaudo aumente”, advirtió el docente de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad de la Sabana

Ante esto, enfatizó en que esto termina siendo como un **equilibrio delicado**, porque el Gobierno puede proyectar el aumento de unos recursos por vía de que se mejore el aumento de los impuestos, de que mejore la lucha contra la evasión, lo que puede ser una fórmula exitosa, pero también **depende mucho el recaudo que haga de los ingresos que se reporten por cuenta de que haya actividad económica**, inversión y crecimiento, lo que en ese sentido es fundamental.





Juan Nicolás Garzón, profesor de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad de la Sabana - crédito Universidad de la Sabana

Otro elemento importante que expuso Garzón en esta ecuación es lo que pasa con la **deuda**. Anotó que en ese contexto es importante, porque lo requerido en estos casos es que el Gobierno, dado que no puede tener recursos propios para financiar estos gastos, pueda recurrir a ella y eso no es un asunto, simplemente, de voluntad, como en el caso de los impuestos.

“No es pensar en cómo subo los impuestos y así recaudo más automáticamente. En el caso de la deuda, también hay que emitirla y ahí se generan intereses. En la emisión de la deuda depende también de que de que haya posibles compradores de esa deuda, gente interesada, inversionistas en Colombia y en el exterior que estén dispuestos a adquirirla. Ese es otro mecanismo de financiación, pero tiene un impacto fiscal importante”, precisó el experto

Impuestos saludables

En cuanto al recaudo de los **impuestos saludables**, que entrarían en vigor en noviembre para ser cobrados en bebidas azucaradas y alimentos ultraprocesados, dejó claro que no le

azucaradas y alimentos ultraprocesados, dejó claro que no le representarán al Gobierno una diferencia significativa en las finanzas.

Te puede interesar:

Reducir en 10 billones de pesos el Presupuesto General de la Nación pedirán congresistas



Esto, debido a que el recaudo en Colombia está concentrado en dos impuestos fundamentales: **renta e Impuesto al Valor Agregado (IVA)**. De hecho, precisó que la mayor parte de renta, entre personas naturales y jurídicas, es la segunda. Además, se tiene el desempeño de **Ecopetrol** y las exportaciones petroleras como fundamentales en la financiación del Estado.

Seguir leyendo

Nueva arremetida contra el presidente Gustavo Petro: "Está lejos de ser un faro moral"



Ingrid Betancourt arremetió contra Gustavo Petro por su ataque a Iván Duque: "Muy maniqueo"



Pasos para consultar si es jurado de votación para las elecciones territoriales del 29 de octubre



+ Temas Relacionados

Presupuesto General de la Nación

Actividad Económica

Gobierno de Gustavo Petro

Ministerio de Hacienda

Recaudo

Dian

Juan Nicolás Garzón

Colombia-Noticias

Más Noticias

Petro convoca a marchas el 27 de septiembre: se busca nuevo apoyo para las reformas

El presidente aprovechó su visita a Nueva York para reiterar la jornada de manifestaciones que la ministra del Trabajo, Gloria Inés Ramírez, había anunciado



Delegación de las Fuerzas Militares ganó más de 50 medallas en competencia paralímpica

Con representación de 20 deportistas militares, Colombia participó por primera vez en los juegos que organiza el príncipe Enrique de Sussex



Inflación de Colombia superó el 30%: esta es la historia del dramático momento que vivió el país en 1977

El historiador Gilberto Ramírez Espinosa detalló cómo las políticas macroeconómicas del presidente de la época, Alfonso López Michelsen, fueron principales responsables de la inestabilidad económica del país



Para evitar más "escándalos", comandante de las FF. MM. prohíbe a militares en combate uso de celulares

El general Helder Giraldo, comandante de las Fuerzas Militares, dejó en claro que no quiere más episodios que afecten la imagen de la institución, tras lo sucedido en Tierralta (Córdoba)



Javier Fernández lanzó polémico comentario por el lenguaje inclusivo: "Pendejadas que se han inventado"

El cantante del gol criticó las nuevas formas de referirse a las personas, mientras explicaba uno de los gentilicios de una importante región del país



MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA



Disidencias de las Farc asesinó a un teniente y tres soldados en Nariño

Candidato al Concejo de Pasto lucha

ENTRETENIMIENTO



Javier Fernández lanzó polémico comentario por el lenguaje inclusivo: "Pendejadas que se han inventado"

K-pop en iTunes: las 10 canciones más

DEPORTES



La Champions League recordó a Faustino Asprilla: reviva aquí el triplete que le anotó al Barcelona

Este sería el "número mágico" para

entre la vida y la muerte: ¿qué pasó?

Magistrado de Justicia y Paz denunció presunto plan criminal para atentar contra su vida

Disidentes del frente 'Jaime Martínez' anuncian cese al fuego temporal en el Cauca

Asesinaron en extrañas circunstancias a estudiante que participó en manifestaciones por hostigamientos en Cauca

adictivas en Colombia

Frederick Oldenburg no quiere estar lejos de Carmen Villalobos: "Siempre es bienvenida"

Galy Galiano y su anécdota con Diomedes Díaz: "Un excéntrico"

Los negocios de Shakira que no tienen nada que ver con la música

clasificar a los cuadrangulares semifinales en el fútbol colombiano

Jhon Durán, el mejor del Aston Villa: así lo comparan con una figura histórica del club

Así fue la preparación en Colombia de Sepp Kuss, el gregario de lujo que ahora es campeón de la Vuelta a España 2023

Así fue como el América de Cali pasó del fondo de la tabla a ser primero de la Liga BetPlay

infobae

Seguinos:



Secciones

[América](#)

[Argentina](#)

[Colombia](#)

Contáctenos

[Redacción](#)

[Empleo](#)

[Contacto Comercial](#)

Legales

[Términos y Condiciones](#)

[Política de Privacidad](#)